

**自主
練習
協調**

灯台

学校だより 6月号
平成29年6月20日発行
〒896-1201 薩摩川内市上甌町中甌 191-1
薩摩川内市立上甌中学校
TEL:09969-2-0014 FAX:09969-2-0041



「よむのび新聞講座」～岩松マミさん～

5月21日（月）に、南日本新聞読者センター所長の岩松マミさんをお招きして、「よむのび新聞講座」を実施しました。岩松マミさんは、上甌中学校の大先輩で、毎年行われる学校新聞コンクールにも携わっていらっしゃることもあり、本校生徒会新聞「海風」のことも愛情をもって見守ってくださっていました。そこで、今回は、まず全校生徒対象に新聞の読み方や作り方について、ポイントを押さえた御指導をいただきました。後半は、ワークショップで実際に記事を作成する活動を通して、理解を深めていきました。その後、保護者や職員を対象とした研修（家庭教育学級）で、新聞を読むことの意義や効果について語っていただきました。





【岩松マミ所長】 【新聞に興味津々】 【大人も真剣】

地区総体 3年間の集大成！

6月12日・13日の2日間、地区中学校総合体育大会が行われました。卓球部、剣道部ともに地域や保護者のボランティアの方々のお力もお借りしながら、日々練習を重ねて参りました。剣道部は今後の課題を明確にできた試合となりました。卓球部は団体戦二部で、3位、個人戦では内山翔斗さんが見事県大会出場権を獲得しました。（※下の「受賞」欄を参照）翌週からは、さっそく新体制がスタートしました。今後とも応援よろしくお願いたします。





【推戴式 剣道部】 【推戴式 卓球部】 【串木野中と合同練習】





【いざ！】 【接戦を耐え抜く】 【ファイトー、オー！】





【ダブルスの息もピッタリ】 【県大会出場をかけて！】 【次の目標に向けて】

「腰骨を立てる」 森信三先生「生を教育に求めて」より
校長 鬼塚富貴子

平成18年、ある会合で2冊の本を紹介された。それが森信三先生の『生を教育に求めて』、大村はま先生の『灯し続けることば』である。

森信三先生は、人間の教育は、「家庭教育」「学校教育」「生涯教育」の三段階に大別することができるかと捉えている。そのうち、家庭教育は、人間の心がまだ、「知・情・意」の三作用に分化する以前の問題であるため、それだけに家庭教育は人間形成上、もっとも基礎的基盤的な意義を有すると書いてある。

では、学校教育は何か。結局は「全人教育」であり、その内容については、考える力、思考力と実践力すなわち行動力、さらにそれらを統合する浄化と深化に学校教育はあると書いてある。また、教育のねらいは、生徒一人一人を主体的な人間に育成することであり、それには、教師自身が主体的であり、常に腰骨を立て通すこと。同時に教え子たちに、そのタネ蒔きをすることであるとも書いてある。つまり、自らの主体性を確立するためには何よりもまず、腰骨を確立することが大切であることに気付かせてくれた本である。では、なぜ腰骨なのか。それは、体の中で一番動かない所は胴体であり、その中で中心となっているのが、腰骨である。そこで、腰骨を立てることによって、体の構造と同時に心のもち方の心身一体感での鍛錬を示している。強い意志は、姿勢で示すこともできる。そういう意味では、今、生徒の皆さんの姿勢がとても気になるため、下記の岡田式静療法にぜひ取り組んでもらいたい。きっと、体の芯が定まり、姿勢と共に、学習への意欲も増すに違いないだろう。

甌島は化石の宝庫

6月9日（土）に薩摩川内元気塾に甌ミュージアム恐竜化石等準備室の三宅優佳先生をお招きし、甌島の化石について講話をしていただきました。後半の化石ストラップ作りでは、中学生が優しく小学生をサポートしている光景に頼もしさを感じることでした。





【化石のお話】 【中学生が優しくサポート】

水難訓練～初めての海での訓練～

6月15日（金）、水難訓練がありました。串木野海上保安部の職員の方々に協力をいただき、今回は実際に大田の浜で訓練を行いました。着衣したままでは、どれだけ泳ぎにくく溺れやすいのかを体感した後、海面に浮かぶ練習や、溺れた人を運ぶ練習をしました。

また、ペットボトルや救命具を使った救命方法も体験しとても充実した訓練となりました。ユーモアを交えた御指導で、生徒たちもどんどん上達していきました。





【元海猿の講師】 【実際の海で訓練】 【救命具の威力】




【ペットボトルで浮けます】 【プロ顔負けの腕前】

7月の行事

日	曜	行 事	日	曜	行 事
4	水	1学期末テスト（～6日）	15	日	上甌クリーン大作戦
10	火	水泳記録会	〃	〃	甌の風音楽祭
12	木	里中との音楽交流	19	木	スクールカウンセラー来校日
13	金	校内弁論大会 学年PTA	〃	〃	使用済み切手収集
14	土	土曜授業	20	金	終業式・大掃除

※

お 礼

●関西上甌中学校同窓会の約150名の方々がPTA準会員に登録してくださいました。いつも、温かく御支援くださり、誠にありがとうございます。

お知らせ

●6月28日（木）10：30から上甌中学校区小中一貫教育研究公開が行われます。オープニングのアトラクションでは、「上甌村民歌」や中津ハンヤ隊による踊りも披露されます。小中学生の授業の様子も是非参観してください。

受賞、その他

●地区総体 陸上 共通男子800m【6位】内山 翔斗
共通女子砲丸【5位】栢木 零奈 ～ 県大会出場

●地区総体 卓球個人戦 【13位】内山 翔斗 ～ 県大会出場
団体戦二部 【3位】男子団体（榎脇中との合同チーム）

●日韓友好薩摩川内市・昌寧郡スポーツ等交流事業交流団員決定 中尾 蓮夢